

押上小学校だより

教育目標 ○ 挑戦する子 ○ つながる子 ○ 働く子

発行 墨田区立押上小学校

校長 根来 郁明

学校便り 【第6号】

平成29年9月30日

「学力向上」を目指して

校長 根来 郁明

10月6日（金）で前期が終わります。学校では、学習内容を身に付けたかどうかの評価を行い、通知表としてお知らせしています。全てを評価するものではありませんが、児童のがんばりを今後の指導に生かしていきたいと思えます。子供たちは日々成長しています。後期も、保護者や地域の皆様のご協力をいただき、よりよい教育活動をすすめていきます。

1. 「わかる授業」「意欲を引き出す授業」を増やす

学校は、学力を高めることが一番の使命だと考えています。日々「わかる授業」を心がけ、子供たちに「わかった」「できた」という達成感や充実感を味わわせることが大切です。そのためには、授業の質を高めていくことが「学力向上」への近道であると考えています。

しかし、教師が学力向上に一生懸命になるあまり「勉強嫌い」「学校嫌い」になっては困ります。「早く勉強したい」「やってみたい」等、子供たちが主体的に勉強するためには、教師が「楽しんで教える」ことが大切です。教師が楽しみながら勉強（指導計画、授業準備等）し、勉強したことを楽しく子供たちに教える。そうすれば、楽しい授業になり、子供たちはきっと勉強好きになり、自分から進んで勉強をするようになる…と思えます。

【具体的な取組】

- ・意図的計画的に「指導計画」を作成し、授業のねらい（身に付けさせたい内容）を明記する。
- ・ICT機器を活用した授業（資料、動画の提示等）を行い、興味・感心を高める授業を行う。
- ・地域人材、すみだ学校支援ネットワーク等を活用した体験的な学習を授業に取り入れる。

2. 現学年で身に付けるべき学習内容を確実に身に付ける

墨田区学力学習状況調査の目標値の達成状況を比較すると、目標値以上の項目が多く見られました。特に「平均値より5ポイント以下の児童」が大幅に減少しており、成果として現れています。

しかし、身に付けた学習内容は、繰り返し活用していないと忘れてしまいます。そこで、何度も繰り返し学習をする、新しい学習の中で既習の学習内容を活用する場面を設ける等、学習内容を確実に身に付けるため、意図的計画的に指導していく必要があると考えています。

【具体的な取組】

- ・学力調査等の結果を基に、各教員が学力向上計画を作成し、課題を改善していく。
- ・「ステップ学習」では、知識・技能を補充する課題、知識・技能を活用する課題に取り組む。
- ・「放課後すみだ塾」では、算数の補充学習を行い、基礎的基本的な学習内容を身に付ける。

※ 平成29年度墨田区学習状況調査の結果については、ホームページに公表しています。

10月行事予定

<下校時刻のめやす>

普通時程のとき…授業時間数 4=13:20、5=14:40、6=15:40

B時程のとき …授業時間数 4=13:15、5=14:10、6=15:00

土曜時程のとき…全学年 11:10

月	日	曜日	時程	朝	学校行事等	SC	1年	2年	3年	4年	5年	6年	給食
10	1	日			都民の日								
10	2	月		全校朝会	委員会6 諸経費引き落とし日	●	5	5	5	5	6	6	あり
10	3	火		朝読書	遠足(1)		5	5	5	6	6	6	あり
10	4	水	B	読み聞かせ	YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
10	5	木		体育集会		●	5	6	6	6	6	6	あり
10	6	金	B	終業式	前期終業式 安全指導		5	5	6	6	6	6	あり
10	7	土											
10	8	日											
10	9	月			体育の日								
10	10	火		始業式	後期始業式 すみだいじめ防止の日	●	5	5	5	6	6	6	あり
10	11	水	B	読み聞かせ	午前授業(6年3組研究授業) YOUYOUクラブ		4	4	4	4	4	4	あり
10	12	木		集会委員会	歯科検診(156) 交通安全教室(4) I-check実施		5	6	6	6	6	6	あり
10	13	金	B	ステップ学習	学校公開4 おなか元気教室(1・3) スマホ安全教室(4~6) ガイドヘルプ・点訳体験(4)	●	5	5	5	5	6	6	あり
10	14	土	土曜時程		土曜授業6 学校公開5 地域安全マップづくり(4) 学年活動(1) 学校説明会(午後)		3	3	3	3	3	3	なし
10	15	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
10	16	月		全校朝会	午前授業(1年3組研究授業)	●	4	4	4	4	4	4	あり
10	17	火		朝読書	遠足(6)		5	5	5	6	6	6	あり
10	18	水	B	読み聞かせ	午前授業 歯科検診(34) YOUYOUクラブ		4	4	4	4	4	4	あり
10	19	木		委員長お願い集会	避難訓練	●	5	6	6	6	6	6	あり
10	20	金	B	ステップ学習	歯科検診(34)		5	5	6	6	6	6	あり
10	21	土			ふれあいまつり								
10	22	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
10	23	月		全校朝会	クラブ6	●	5	5	5	6	6	6	あり
10	24	火		朝読書			5	5	5	6	6	6	あり
10	25	水	B	読み聞かせ	租税教室(6)		5	5	5	5	5	5	あり
10	26	木		音楽集会	オリンピック招待授業 歯科検診(2)	●	5	6	6	6	6	6	あり
10	27	金	B	ステップ学習	社会科見学(4)		5	5	6	6	6	6	あり
10	28	土											
10	29	日			YOUYOUクラブ(日曜校庭開放)								
10	30	月		全校朝会		●	5	5	5	5	6	6	あり
10	31	火		朝読書	就学時健診(5年生以外は12時40分頃下校予定)		4	4	4	4	6	4	あり
11	1	水	B	読み聞かせ	諸経費引き落とし日		5	5	5	5	5	5	あり
11	2	木		児童集会		●	5	6	6	6	6	6	あり
11	3	金			文化の日								
11	4	土											
11	5	日			地区防災訓練								
11	6	月		全校朝会	委員会7	●	5	5	5	5	6	6	あり

今月の生活目標 10月 「心とからだをきたえよう」

〇週目標のキーワード…「外遊び」「読書」

10月を前にして、朝夕、少し涼しく感じられる季節になりました。今月の生活目標は、「心とからだをきたえよう」です。押上小の児童には、勉強や運動、読書等に自分なりの目標を設定して、いろいろなことにチャレンジしてほしいと思っています。さて、なぜ読書の秋と言われるのでしょうか。諸説ありますが、秋の気候が読書に適しているからだと言われていて、人が集中するのに最適な気温は18度前後だそうです。勉強も外遊び(運動)も読書も集中して取り組めそうです。このよい季節に心と体を存分に鍛えてほしいと思います。

(生活指導主任 中島 崇洋 主任教諭)

着衣水泳

水泳担当

風当 英文

教諭

夏になると毎年のように、海や川などでの水難事故について報道されています。事故に遭わないように気を付けることが最重要ですが、万が一の事故に備えて、自分が服を着た状態で水に落ちたときの対処方法を考えておくことも、自分の命を守るために大切なことです。

そのため、押上小学校では体育朝会で全校児童が着衣泳についてのビデオを見て、水難事故にあった場合の対処の仕方や、水着で泳いだときと洋服を着て泳いだときとの違いを学習します。

また、6年生は9月の水泳の学習で実際に着衣泳をしました。当日は、洋服を着用した状態で水の中で歩いたり泳いだりした後、ペットボトルを使って浮力を得る体験や、全員が同じ方向に歩いて作った「流れるプール」を逆に歩いて水流の勢いを感じる体験などをしました。普段難なく25mを泳ぐことができる児童も「こんなに泳ぎづらいと思わなかった。」と着衣泳に苦戦していました。どの児童も真剣に緊急時に対応する技能や心構えを学習していました。

防災訓練

生活指導部防災担当

西谷 佐代子

教諭

9月1日は「防災の日」です。その日、本校では、「直下型地震が発生、墨田区は震度6強」という想定で保護者への引き渡し訓練を行いました。まず、各学級で「防災ノート」や「東京防災」、防災教育DVDで災害時における正しい避難行動等について学習しました。次に、上記の想定で、教員の指示に従い机の下で身の安全を確保したり、すばやく下校準備をしたりといった避難行動をとりました。その後、人員や校内の安全の確認、被害の報告を経て、いよいよ引き渡し開始となりました。保護者の皆様におかれましては、お忙しい中、訓練への参加ご協力ありがとうございました。このような事態に備え本校では、確実にお子様を保護者の皆様へ引き渡すため、「引き渡しカード」で引き取り者の確認をします。万が一に備え、常に「引き取りカード」の携帯をよろしくお願いいたします。

各ご家庭におかれましては、「東京防災」という黄色い冊子が配布されています。地震だけでなく、集中豪雨や火山噴火、感染症などの対策について記載されておりますので、この機会にぜひご家庭でも災害時の対応について話し合ってみてください。

保健室から

養護

田井 萌子

養護教諭

9月の健康診断発育測定が終了しました。結果のお知らせを渡しています。ご家庭にて、子供の成長を感じていただきたいと思います。しかし、測定の結果を見ると、身長が伸びているのに、体重の変化が少ない子供を多く見かけました。子供たち自身も、体重の変化(増加)にとっても敏感なようで、男女ともに「体重が増えた」「太った」との声が聞かれました。まだまだ育ち盛りの子供たちです。身長が伸びたら、体重が増える、というのはごく自然な事。バランスの良い食事をしっかりと食べ、よく眠り、元気に、健康に成長してほしいと願うばかりです。

また夏休み前に医療機関受診を必要とした子供たちにお知らせを配布しました。受診のご協力、ありがとうございました。まだ受診がお済みでないご家庭はなるべく早く医療機関を受診していただきますようお願いいたします。

<オリンピック・パラリンピック教育 10月26日(木)>

2020年東京オリンピック・パラリンピックに向けて今年度はハンドボール日本代表、永島英明選手が押上小学校に来てくださり、ボールの投げ方や自身の体験や経験を話してくれます。当日は保護者の方も参観可能ですので、参観希望の方は担任まで連絡帳でお知らせください。よろしくお願いいたします。

各学年 先月の様子

1年生



ぴかぴかのどろだんごをつくろう

9月15日(金)に、ジャパンホームシールドの方の指導で泥団子を作りました。丸い粘土をもっと丸くなるように削り、色を付け、光沢が出るように瓶でこすり名前を泥団子に付けて完成です。どの児童も一生懸命取り組んでいました。自分で作ったぴかぴかの泥団子ができたので、みんな嬉しそうでした。

3年生



大好きな読み聞かせ

毎週水曜日の朝、読み聞かせのボランティアの方に選んだ1~2冊の本を読んでいただいています。子供たちは、目を輝かせて本の世界に入り込み、1冊目の本が時間より早く終わると、2冊目も読んでほしいとおねだりしています。穏やかな時間が流れ、子供たちの心も落ち着き、気持ちのよい1日が始まります。

5年生



英語に親しもう

9月19日(火)、外国語活動の授業観察がありました。多くの先生に見守られ、児童は緊張しながらも英語を使った活動を楽しみました。練習を重ね、アルファベットにも慣れてきました。外国語活動の時間には、担任の先生やネイティブティーチャーと一緒に、英語に親しめるような学習をしています。

2年生



交通安全教室

9月25日(月)に各教室で交通安全教室が行われました。交差点で右、左の確認や、運転手とのアイコンタクトについて学びました。子供たちは、車の模型や教室の入口を使っての練習に楽しみながら取り組みました。まっすぐ手を挙げないとトラックからは自分の姿が見えないと知り、驚いていました。

4年生



水道キャラバン

9月22日(金)東京水道局の方による水道キャラバンを行いました。VTRや実験などを通して、水道水がどこからどのようにやってくるのかを学びました。多くの人々が関わることで、安全でおいしい水を届くことを知り、水の大切さについて改めて考えることができました。

6年生



水の事故を防ぐために

9月12日(火)に着衣水泳を行いました。服を着たままプールに入り、濡れた服の重さや身体の動かしづらさを体験します。子供たちはいつものように泳げないことを知り、水の事故の恐さを感じることができました。今回の学習が自分の命を守ることにつながればと思います。何より、子供たちがこうした事故に巻き込まれないことを願っています。